MEDIO: SECCIÓN: PÁGINA:

UNOMÁSUNO POLÍTICA

FECHA:

02/ENERO/2013



Cuesta de enero :Carísima!

*Amanece año con alza al gas, en puerta el de gasolinas y carreteras *Tarifas y servicios subieron por arriba del incremento a los mínimos

Juan Carlos Fonseca/Raúl Ruiz cios de las gasolinas. VENEGAS

REPORTERO

jcfonsecareportero@hotmail.com

vez terminadas las Posadas, la Navidad y el Fin de Año, la realidad regresa a los millones de familias mexicanas, quienes tienen que enfrentar ahora el aumento de los precios y de la to de la economía, HSBC ve una llamada "Cuesta de enero", que se vislumbra será durísima en este año 2013.

Ante esta realidad inmediata, la población del país, en particular la que gana apenas un salario mínimo, tendrá que hacer frente a dichos incrementos con 2 pesos 60 centavos, que fue lo autorizado por la Comisión Nacional de Salarios Mínimos, que evidentemente vive en un mundo muy diferente al del pueblo mexicano.

En el caso de los alimentos, se prevé que estos incrementen sus precios durante 2013, en particular las frutas y verduras, pues la producción de las mismas ha disminuido por la sequía, lo cual aunado al aumento al huevo, leche y pollo sufridos durante el año que ya terminó hace pensar ¿qué van a comer las familias mexicanas?

El costo de los impuestos tales como el predial, el agua, las tenencias, las licencias, etc., también se incrementarán de acuerdo a la inflación oficial, que para este año fue de aproximadamente 3.6 %.

Cabe señalar que el cobro de los impuestos, en particular el predial, estaba por volverse impagable, ya que las autoridades del Distrito Federal preveían que se solventara de acuerdo al costo de mercado del inmueble y no el valor catastral, situación que finalmente no fue

La propuesta de Código Fiscal 2013 incluía para el caso de nuevas transacciones, la modalidad de cobro de Predial por el valor de mercado es decir el declarado para una compra-venta y no catastral de los inmuebles.

Gasolinas, detonante de la infla-

En el caso de las gasolinas y de mantenerse el ritmo de deslizamiento mensual eh el precio de la gasolina Premium, al cierre de

De acuerdo a algunas estimaciones, la inflación de 2012 fue de 3.6% y se piensa que el Banco de México (Banxico) mantendrá la tasa de interés en 4.5%. Sin embargo, existe la probabilidad de que aumente para el segundo trimestre del año entrante.

En lo que respecta al crecimienmenor demanda externa que podría desacelerar la economía por el lado de las exportaciones, aunque esto podría ser contrarrestado parcialmente por la continua ganancia de mercado en Estados Unidos y el crecimiento saludable de la demanda interna.

Por otra parte, el banco señala que la reforma energética y fiscal podría favorecer al país, e incluso provocaría que las agencias de calificación crediticia modificaran la nota de México.

"Creemos que la reforma fiscal, la reforma energética y otras reformas pueden propiciar un mayor crecimiento e influir en las agencias de calificación crediticia para que reconsideren un aumento en la calificación de México, que actualmente son: Moody's en 'Baal'; S&P en 'BBB' y Fitch en

En lo que respecta a la reforma fiscal, el banco advierte que se podrían considerar incrementos en impuestos indirectos, decrementos en subsidios y posiblemente la creación de un sistema universal de Seguridad Social.

Para la propuesta de Pemex y la modernización del sistema de seguridad social, la deuda relacionada con las pensiones podría alcanzar del 10 al 15% del Producto Interno Bruto (PIB) y la deuda del sector público podría aumentar a 45

Por último, el análisis advierte que los costos extra del sistema de seguridad social universal, y la falta del ingreso petrolero previsto por el gobierno federal como consecuencia de otorgar autonomía a Pemex serían de 3.3% y

3.0% del PIB respectivamente.

Sin embargo, el banco concluye que este proceso de ajuste físcal sería difícil de realizar y es probable que se desarrolle paulatinamente, tal vez en uno o 2 años, por lo que el déficit fiscal podría alcanzar el 2.0% del PIB.

Conclusiones

La "Cuesta de enero" es una de las realidades amargas que presenta cada inicio de año, pero en particular, ante la preocupante situación mundial de la que México no está exento y la consecuente desaceleración de la economía hace que para el país entero y la multitud de familias mexicanas, este principio de año vaya a ser muy complicado.

Aumentos por todos lados, pero no del salario, hacen que las cifras manejadas por Banco de México sobre inflación se vuelvan mero ornamento, la realidad cotidiana es que todo sube y en particular durante enero.

El mundo sigue enfrentando problemas económicos, en Estados Unidos apenas se acaba de evitar el precipicio fiscal, más no el estancamiento de su economía ni la de Europa y si bien los capitales tienden a trasladarse a las economías emergentes como la mexicana y eso da esperanzas de que el nuevo gobierno pueda proyectar el país a otros niveles de desarrollo, eso no cambia la realidad de una muy dura "Cuesta de enero".

